

Decadencia y resurgimiento filosófico en España

La filosofía es la madre de todas las ciencias. Por esto cuando esta decae ó claudica, las demás se desvían; y al revés, cuando aquella es vigorosa y se orienta todas las demás preparan, se armonizan y encauzan. Esta es una verdad incontrovertible para todos los sabios.

Sentado este principio y dando una mirada á nuestro larededor, á nadie que haya seguido un poco el movimiento intelectual de la época puede ocultársele que hoy la filosofía, volviendo sobre sus pasos, empieza en muchas esferas á tomar un nuevo y seguro rumbo.

Por esto nosotros á pesar del decaimiento general de la época, tenemos cada día mayores esperanzas de regeneración, y de que volverá á florecer y brillar con nuevos destellos y hermosura, esta ciencia fundamental, estrechamente ligada con su hermana mayor la Teología cristiana.

Y en cuanto á España se refiere y sobre todo en Cataluña, abrigamos aún mayor esperanza, y es, que por lo mismo que fueron las últimas regiones que dejaron los antiguos y verdaderos moldes de la filosofía tradicional, sin que las nuevas y perniciosas ideas llevadas en alas de la revolución logran matar del todo el pensamiento nacional, la reacción que de fuera nos viene y que es en el fondo verdadero retorno á las antiguas ideas, aunque retidas con mayor riqueza, galanura y brillantez, será mucho más fácil y rápida que en otros países, ya que nuestro país apenas tuvo tiempo de respirar el maléfico influjo del racionalismo, no llegando casi su hábito ponzoñoso á envenenar la célula recóndita del hogar.

Que este nuestro país clásico de la filosofía y teología, también había abandonado, á lo menos en parte, sus gloriosas tradiciones de escuela, no hay para que ponerlo en duda. Las mismas excepciones de alguno que otro filósofo que con mayor inteligencia y fortuna supo romper la impetuosa corriente del filosofismo y rutinismo de la época es la mas palpable prueba. Ya en su tiempo Balmes se lamentaba de este desvío y decadencia filosófica, pues en un artículo publicado en *La Sociedad* decía: «Fáltale á la España el conocimiento de la verdad sobre sí misma: y en las actuales circunstancias este conocimiento es vital. La verdad es la vida de las sociedades; si es ejecutada, no importa tanto el que sea conocida: un hombre sano disfruta de su salud sin advertirlo siquiera, pero si esa ejecu-

ción no existe, el conocimiento es indispensable; para ignorar el remedio es necesario no ignorar el mal.

«Cuando las sociedades gobiernan tradicionalmente, cuando lo que en ellas prevalece no es la reflexión y la razón, sino el timo y el sentido común que continúan conservando lo que hallan establecido, entonces pueden pasar sin explícito conocimiento de la verdadera situación y de las condiciones de su existencia; cuando, destruido lo antiguo, es menester edificar de nuevo, cuando las leyes secundarias y hasta la fundamental se han cambiado radicalmente, cuando ni unas ni otras por perfectas que se supongan, no tienen sin embargo la ventaja de haber pasado por el crisol del tiempo, entonces se han condenado ellas mismas á una vida de continua reflexión sobre sí propias como hombre que abandona el modesto patrimonio de sus padres, para andar con atrevidas especulaciones en busca de mejor fortuna.»

No se puede demostrar en menos palabras, la necesidad que tenemos hoy de aquella verdadera y sólida filosofía que habíamos abandonado.

Las anteriores ideas de Balmes nos sugieren á nosotros otro pensamiento, y es, que si observamos los países de Europa en donde de mas tiempo estuvo muerta la verdadera tradición filosófica, cuando reaccionan saludablemente, solo lo hacen en virtud de esta reflexión sobre sí mismos. Por esto vemos salir vigoroso y fecundo el pensamiento en estos países del Norte más reflexivos y á la vez trabajados de más tiempo por la impiedad y la heterodoxia. Allí, con la continua lucha, la inteligencia se agiganta, y al tener todos que vencer para alcanzar la verdad no pocos prejuicios y preocupaciones seculares, amen de la secuela de apasionamientos que siempre embarazan, si es grande la dificultad, sea tal vez esto mismo el mejor estímulo para las almas nobles y sedientas de verdad. Al revés de nosotros, lo anémico y degenerado de las escuelas que atacaron la filosofía tradicional, fué tal vez parte principal por la que ha venido hasta ahora apareciendo tan lánguido y perezoso el movimiento restaurador filosófico en España. Los fuertes obstáculos, son sin duda el mayor estímulo y acicate para las inteligencias y almas nobles y privilegiadas porque cada día van siendo más serios y mayores en España, por esto auguramos un fuerte y sólido despertar de los católicos en todos los órdenes.

GACETILLA CORTESANA

Los doctores que han ido á Graus para reconocer al Sr. Costa, han afirmado en términos incomprensibles para los que somos vulgo en materias médicas, que el Sr. Costa hace mucho tiempo ya debe, por cierto desarrreglo de su organismo, estar invadido de una tristeza desconsoladora.

De manera que hemos estado escuchando como á un oráculo, lo que decía un hombre enfermo.

De manera que los desequilibrios de una inteligencia ahita de angustias eran para la generalidad de los españoles originalidades peregrinas. De modo que el cantor de la regeneración, era sencillamente, en el buen sentido de la palabra, un degenerado.

El Sr. Costa es un gran erudito, un hombre que ha estudiado constantemente y con provecho, un virtuoso de los libros, una memoria donde hay almacenados ininidad de variados conocimientos.

Además de esto, la rectitud de su vida, la sobriedad de sus acciones, le hacen acreedor á nuestra admiración y á nuestro respeto. Pero... os he de confesar algo que alguien juzgará de petulancia, pero que en uso de un libérrimo derecho puedo exteriorizar. Como hombre público, el Sr. Costa, pertenece al montón de calamidades nacionales. Sus remedios para curar la postración hispánica, me han parecido siempre, cómo lo diré una serie de vulgaridades... Es el señor Costa una mentalidad vieja, creadora de una porción de viejas mentalidades.

Ultimamente nos ha dicho que él aun esperaba la regeneración patria, porque existían Cristóbal de Castro y Tomás Romero.

A una eminencia que dice estas cosas solo queda el recurso de compadecerla.

No he de esperar á la hora de mi muerte para hacer al oído de un amigo, la confesión que en sus últimos momentos hizo no recuerdo que celebridad contemporánea; «A mi me joroba el

Dante... y expiró... Pues, señores, á mi me admira el saber de Costa. pero al mismo tiempo, me han cargado muchísimas cosas, de las que en sus escritos ha expuesto...

ISIDRO,

Crónica de actualidad política

Los fiscales de la opinión

Hemos dicho mil veces y no nos cansaremos de repetirlo: el régimen es deficiente, más que eficiente, el régimen es malo, porque ó representa, cuando es ficción, el imperio de la oligarquía, ó cuando es realidad el predominio de la plebe.

Pres con ser el régimen como es, hay algo que, si cabe, lo empeora; es cierta Prensa. Las dos terceras partes de las cosas que á todos nos parecen absurdas, que nos desconciertan por temerarias ó nos irritan por estimarlas testimonios de iniquidad, son posibles porque las ampara esa Prensa, engañando respecto de ellas, ó ocultándolas á la opinión. La permanencia del señor Canalejas al frente del Gobierno no tendría explicación sin la complicidad de los periódicos. Un presidente que todo lo charla, que de todo murmura, que para los asuntos más graves tiene un chiste y para las mas respetables personas una mordacidad, es inverosímil; tan inverosímil, como el que se llamara á poner orden en una vecindad encizañada á la más enredadora de las comadres.

Casi se ha suprimido la Prensa de oposición. Los periódicos conservadores, más atentos á su conveniencia, que á la del país, apenas arañan al Gobierno. Los republicanos consagran todo su tiempo á mordorse é injuriarse reciprocamente y por regla general, cuando de censurar al Gobierno se trata, se comportan como artistas del eufemismo. De la Prensa del *trust* no hablemos. Alguna vez y con el intento de probar la coartada, brilla en sus columnas la hoja de acero, el resplandor de la censura, pero lo constante es el aplauso y cuando no pueden aplaudir, callan y ayudan con el silencio á su señor.

La excepción la constituye la prensa católica. Esta prensa no adula, esta prensa no enmudece. Frente á los pagnéfricos y apologías de la liberal, aquella censura y recrimina al Gobierno por sus actos pasados, presentes y posibles y redobla su esfuerzo y vigilancia para avisar á la sociedad de los riesgos que la amagan. Si no fuera por ella, la opinión no tendría fiscales y España decaería moralmente como Grecia después de dar muerte á Antístenes ó como Roma después de cerrar su oído á la Censura de Catón.

Sépalo el pueblo y vea que parte de la prensa repite su voz, que parte de la prensa es la inspirada por los más severos patricios y escúchela benévolo, y atiéndala dócil y protéjala con el mayor entusiasmo...

MIGUEL PEÑAFLO.

Final de una polémica

Ha terminado la polémica que sobre puntos científicos y sobre otras materias han sostenido en *ABC* el padre Zacarías Martínez Núñez y el doctor

Maestre y de la que dimos noticia en ediciones anteriores.

El asunto, que en el fondo no era periodístico, y la extensión de los artículos de la polémica, que juntos formarían un regular folleto, han sido parte para que no hayamos dado traslado de ellos á nuestros lectores, y no vamos ahora á dar juicio sobre el trabajo de ambos contendientes, en tan difíciles y entrecruzados problemas.

Los sólidos conocimientos biológicos del padre Zacarías Martínez, iluminados con las luces naturales de la filosofía tradicional y las sobrenaturales de la fe, han triunfado en toda la línea.

El doctor Maestre, que defiende exageradas conclusiones de la doctrina evolucionista, no ha podido probar, porque ello es imposible, que de las solas combinaciones químicas puede brotar en ningún caso ni un germen de vida, por elemental y sencillo que él sea.

El doctor Maestre ha leído mucho pero, á nuestro juicio, está equivocadísimo en puntos esenciales del pensar. Y esto, como puede suponerse, no se salva solamente con la buena fe en la discusión, el acopio, á veces fatigoso, de nombres eruditos y el estilo casi siempre brillante del batallador catedrático de la Facultad de Medicina.

Esta polémica ha tenido un episodio de postdata: un discreto exalumno de un colegio de religiosos ha preguntado al doctor Maestre por qué juzga que es mala la enseñanza de las Ordenes religiosas, y el doctor Maestre no ha podido contestar nada de sustancia; sólo ha dicho que la juzga mala por... sentimental.

Todo esto habrá sido de algún provecho para el señor Maestre, porque habrá visto que tenía sobre el asunto no pocos y extraviados prejuicios.

Los Terciarios y Antonianos de Medellín y la buena prensa

Es muy edificante el celo y actividad que en Medellín (Colombia) han desplegado los Terciarios franciscanos y los Antonianos contra la prensa impía, pues han fundado una revista titulada *La Buena Prensa* cuyos primeros números alcanzaron en aquella ciudad 3.200 suscripciones. En elogio de los entusiastas propagandistas y de su desprendimiento dice la revista *Tierra Santa*, de aquella misma ciudad, lo siguiente:

«Sacrificios ha hecho la T.O. en estos últimos días, tales como comprar una casa en la calle de S. Antonio que le ha costado 115.000 pesos, desprenderse por otra parte de más de 80.000 que les costó la estatua de San Francisco y emprender con fondos propios la obra de *La Buena Prensa* la cual, Dios mediante, dará hermosísimos resultados. Para nuestras Hermanas, especialmente, nuestras calurosas felicitaciones; ya que ellas saben comprender el desprendimiento del S. P. San Francisco y ven más allá que tantos miopes voluntarios.»

Debemos hacer constar que los Hermanos se han conducido en la cuestión de *La Buena Prensa* de una manera soberana, y que no han tenido reticencias ni remilgos para lanzarse denodados y á cara descubierta al campo del combate. Son ellos, los Terciarios, los nuevos *Macabeos de la Iglesia*, según frase de varios Pontífices sumos; y ahí los encontramos arrostrando las burlas

y chacotas de los que menos saben, y luchando con frente alta por el triunfo de la Religión y también de la Patria...

Con decir que las que pertenecen á la Pía Unión son hijas del martillo de los herejes, San Antonio, puede uno suponerse como caería entre ellas la chispa de la «Buena Prensa» y que propaganda sería la suya. «Hay que acabar con los modernos herejes y vándados.» Esta es la consigna de las socias de San Antonio, y las que no sirvieron, quedáronse á la vera del camino; pero el todo, las que forman un ejército como de 5.000 en la sola ciudad de Medellín, trabajan con espíritu bizarro y con ese brío que les presta su misma juventud, libre de malicias y llena de espíritu seráfico. «Nos motejan, Padre, decía alguna; pero la llevan perdida; es que vamos muy adelante.» Hermosa frase digna de ser aprendida y practicada por todo buen cristiano.

Hermanas, sobrinas y primas de las Terciarias, las de la Pía-Unión se identificaron con ellas, y así las vemos trabajar con el laudable fin de acrecentar su tesoro para repartirlo entre los pobres; y esta es la caridad que nos agrada; no la que se aprovecha de la diversión. Allí, en la casa de las Terciarias, se reúnen todos los días á trabajar el tabaco y cuanto se les presenta, y después de fatigarse y ganar una nonada, dicen: ¡Bendito sea Dios que hoy podemos dar algún consuelo á nuestros amigos los pobres de San Antonio!

No poco podemos aprender los católicos españoles de los fervorosos Terciarios y Antonianos de Medellín, cuyos antepasados recibieron la civilización cristiana por mediación de nuestros padres.—M.

CRÓNICA

Generales

Durante el mes de Enero la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 815.474 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 354.714 pesetas, habiendo abierto 343 libretas nuevas. Las imposiciones se han distribuido en la siguiente forma: Oficina de Barcelona 541.522 pesetas, Sucursal de Igualada 42.228. Sucursal de Gerona 108.006. Sucursal de Tárrega 24.627. Sucursal de Lérida 38.922. Sucursal de Badalona 47.238 y Sucursal de Tarragona, abierta el día 23 del mismo mes de enero, 12.931 pesetas.

Provinciales y Locales

Nos dicen desde Puigcerdá, respecto las fiestas organizadas por el «Touring-Club» de Francia y que tuvieron lugar el día 30 de Enero último:

«A las doce y media hizo su entrada en esta villa una numerosa sección del «Touring-Club», de Francia, en número de 150, presidida por M. Auscher, que en su programa de la semana de invierno, acordado para esta temporada, figuraba la visita á esta localidad.

Los excursionistas, para su venida, no pudieron utilizar la vía férrea desde la Cabanasse á Bourg-Madame, como era el proyecto, á causa de la prohibición del gobierno francés, por no estar aún abierta al público; así es que llegaron á la última población en autos y coches, lo que produjo un notable retraso en la hora de la llegada.

En el puente internacional de Bourg-Madame les aguardaban el Ayuntamiento, autoridades y un gentío inmenso, y después de la bienvenida del alcalde, de las mutuas presentaciones y de las recíprocas entregas de banderas españolas y francesas, durante las cuales la música del regimiento de Alcántara tocó la Marsellesa y la francesa del regimiento núm. 53 la Marcha Real, empezó el movimiento de avance hacia esta villa.

Entre los excursionistas figuraban el general gobernador de Perpiñán, dos senadores, el diputado M. Brousse, dos prefectos, un ingeniero general de montes, el director de la Compañía de Ferrocarriles del Mediodía de Francia, director general de caminos, correspondientes de los periódicos parisienses *Le Figaro*, *Le Matin* y *Excelsior* y un gran número de militares de todas las armas.

Fué una fiesta altamente simpática, de la que se guardará siempre agradables recuerdos.

MEL SUPERIOR de flor de románi.—Preu, 2 rals la lliura.—Información: Llibreria de Geli, Girona, y Posada de Pere Eoiad.—Bañolas.

Nos dicen de Sta. Coloma de Farnés:

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de buen número de personas tuvo efecto la reunión para tratar de instalar un servicio de automóviles desde esta ciudad a Sils ó desde Anglés á Sils. A tal efecto el concejal señor Puig, iniciador de la empresa, hizo un conciso informe sobre el asunto, que, después de discutido, fué aceptado quedando nombrada una comisión compuesta de los señores Sureda, Puig, Torras, Aragó, Bofill y Valls, los cuales deben cuidar de buscar la forma en que ha de instalarse dicho servicio, que seguramente será por acciones. Puede afirmarse que habrá automóviles dentro de pocos meses.

El diputado á Cortes por Torroella de Montgrí señor Fournier ha obtenido del ministro de la Gobernación una Real orden que lleva fecha 29 de Enero último, por la que se autoriza á la Dirección general de la Guardia civil para establecer un puesto de dicho Instituto en Vergés.

El actual gobernador militar de Menorca, general don Francisco Galbis Abella ha sido nombrado general gobernador de esta plaza, vacante por pase á la reserva del general Rivera.

Se proyecta celebrar en esta capital un concurso de caballos de tiro ligero coincidiendo con las fiestas de Corpus, y con motivo del Congreso Agrícola Catalano-Balear y otro concurso de yeguas, cuya organización se deberá á la Sociedad del Caballo nacional de tiro ligero, constituida en Barcelona.

Se han cursado y recibido, respectivamente, los siguientes telegramas: «Excmo. Sr. Ministro de Estado.—Madrid.—Cámara de Comercio, San Feliu de Guixols permítase llamar atención V. E. acerca propósitos gobierno italiano aumentar á sesenta liras actuales derechos sobre tapones corcho, causando ruina nuestra exportación á Italia. Confía reconocido celo V. E. oponiéndose semejante aumento.—José Batet, presidente.»

«Ministro Estado.—Madrid.—Causado en esta comarca general alarma supuestos propósitos gobierno italiano aumentar derechos manufacturas corcho, imposibilitando nuestra exportación á aquel país. Ruégole interceda mediante embajador contrariamente tal aumento.—Salvador Albert.»

«Ministro Estado á Salvador Albert, diputado á Cortes, y á Presidente Cámara Comercio San Feliu de Guixols.—Recibí su telegrama día 24, y pedidos informes Embajada Roma, telegrafía que, según manifestáronle en aquel ministerio Hacienda, hasta momento

actual no ha pensado gobierno italiano elevar derechos tapones.»

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Acuerdos tomados por la Junta provincial en la sesión celebrada en 28 del próximo pasado Enero.

Aprobar los asuntos despachados por la presidencia desde la última sesión que se celebró.

Publicar en el *Boletín Oficial*, una convocatoria para formar una lista de maestras aspirantes á interinidades.

Vistas las renunciaciones de don Sebastián Gallat y don Mariano Bosom, se nombra á los aspirantes don Antonio Pont y don Juan Vilanova para la escuela de San Miguel de Campmajor y auxiliaría de Arbucias respectivamente.

Contestar al alcalde de Caixán que si hubiese en aquel pueblo una maestra que se prestara á desempeñar la escuela puede nombrársela provisional, mientras presente expediente para ser inscrita en la lista de aspirantes que se ha de formar ahora.

Oficiar al Sr. Alcalde de Molló para que efectue cuanto antes el aumento relativo á la construcción de nueva escuela.

Rogar al Sr. Gobernador que obligue al Ayuntamiento de Ullastret á mejorar ó cambiar el local-escuela de niños.

Poner una circular pidiendo el nombre de los particulares, corporaciones ó entidades que se hayan distinguido en favorecer los trabajos de difusión de la enseñanza y fomento de la cultura patria.

La Junta se enteró y estuvo conforme con las manifestaciones del señor Inspector relativas á las visitas giradas á las escuelas de Ripoll y Campdevanó.

Quedó la Junta enterada:

De que la vacante escuela, mixta del lugar de Torn se ha de proveer en profesora, según acuerdo de la Junta local del distrito de Parroquia de Besalú.

De que en la escuela de niños de Blanes se ha formado una liga escolar protectora de los pájaros, según participa el maestro señor Giol.

Del nombramiento de doña María Dolores Hidalgo para la escuela de Villalba en virtud de oposición.

De que el Rectorado ha remitido los títulos administrativos expedidos á favor de las maestras doña Carmen Batlle Suñer para la escuela de niñas de Llers, doña Concepción Senties Parera para la de Santa Pau, y doña Rosa Vidal Guasch para la auxiliaría de párvulos de San Feliu de Guixols.

De las varias posesiones y casas de maestros, que han ocurrido desde la última sesión y que constan en los registros correspondientes.

—Han quedado ya últimas las obras para implantar la graduación en las escuelas públicas de Bañolas.

—La maestra jubilada doña María Domanjó ha solicitado su clasificación.

—La Comisión provincial ha concedido autorización al señor Arquitecto provincial para que gire visita á Cantallops é informe sobre un edificio destinado á escuela de niñas.

SE VENDE: La casa de viajeros Restaurant y Café „La Marina“.—Para informes al mismo dueño.

Una vecina de la calle de Caldereros, núm. 1, bajos, sufrió ayer mañana un síncope siendo auxiliada por varios vecinos y el Guardia municipal del barrio.

Desde Blanes nos escribe nuestro correspondiente:

Los Reverendos Padres Regulares de la Sagrada Familia que dirigen el Colegio de Santa María de 1.^a y 2.^a Enseñanza en esta, tributaron anteayer en la Iglesia Parroquial, solemnes cultos en honor de la Trinidad de la tierra, su patrona la Sagrada Familia.

Por la mañana tuvo lugar solemne y muy concurrida Comunión General pronunciando una sentida plática el P. Superior del Colegio, Rdo. Francisco.

A las diez Oficio solemne interpretando con peculiar ajuste y afinación una gran misa polifónica del Maestro Pedrell, la Capilla de Música que dirige el Maestro Rdo. don Juan Batlle.

Al mediodía se elevaron en el patio del Colegio globos aerostáticos y por la noche se quemó un hermoso castillo de fuegos artificiales.

Por la tarde, á las cuatro, comenzó la función, en la que después del rezo del Santo Rosario, la capilla cantó un hermoso Trisagio composición de su Director, subiendo al púlpito el Canónigo de Barcelona doctor J. Portolès, quien desarrolló con galanura de frase y suma elocuencia el tema, de ser la Religión la base y fundamento de la paz y felicidad de la familia, proponiendo como modelo á la Sagrada y felicísima familia de Nazaret.

Al terminar se cantó un hermoso himno compuesto expresamente por el maestro Mossen Batlle.

Ha empezado en esta ciudad el período voluntario para el pago de las contribuciones correspondientes al primer trimestre de 1911.

Los médicos segundos don José González Vidal y don Luís Sampedro Díaz, han sido destinados respectivamente á los regimientos de infantería de Asia y San Quintín, de guarnición en Gerona y Figueras.

A los mozos del actual reemplazo.—«El Banco Aragón» es la única Sociedad de Seguros de Quintas que sin apelar á aumentos de prima ni rescisión de contratos, ha redimido á todos sus asegurados declarados soldados en el último reemplazo de 1910.—Referencias: Progreso, 20, 2.^o.—Centro de Representaciones.

Anteayer mañana fué mordido por un perro el vecino de la plaza del Mercado don Juan Jordá, cuyo can ha sido puesto en observación en el edificio de las Águilas.

Los vecinos del pueblo de Dosquers Ramón Punsí y Juan Galcerán hallaron el pasado miércoles en el punto conocido por «Pla de Serriñá» el cadáver de una mujer en una de cuyas manos sujetaba un capazo que contenía pedazos de pan y patatas. Iba pobremente vestida, suponiéndose se dedicaba á implorar la caridad pública. A unos 30 metros del cadáver encontraron un saco y unas faldas y á 50 un plato, tres patatas y un pedazo de tapabocas quemado, indicios que hacen creer falleció á consecuencia del frío, tanto por el temporal de lluvias reinante durante la noche anterior como por no presentar señal alguna exterior ni violencia, si se exceptua un ligero rasguño que se le observó en la frente, sobre la ceja derecha, y que se presume pudo ocasionarse con una caída.

De las averiguaciones practicadas resulta que la infeliz mujer se llamaba Margarita Corominas Marqués, de 58 años de edad, natural de Crespiá y vecina de Esponellá, la cual como decimos antes se dedicaba desde mucho tiempo á la mendicidad.

El Juzgado de Serriñá personose en el lugar del hallazgo ordenando el levantamiento del cadáver y procediendo á la instrucción de las oportunas diligencias.

Carbonería de Cándido Viñas
Carretera Sta. Eugenia, 26.—GRONA.
Precios del carbón:

1.^a clase 15 pesetas los 120 kilos.
2.^a » 12 » 120 »
Los 10 kilos á 1'25 y 1 peseta respectivamente.

LEÑA DE ENCINA.—A 1'25 el quintal.—Se sirve á domicilio.

Se ha dispuesto que por la fábrica nacional de Toledo se remitan 45 000 cartuchos para armamento Mauser al depósito de armamento de Gerona y 16.000 al de Figueras.

En la iglesia parroquial de San Félix de esta ciudad contrajeron ayer matri-

monio don Miguel Aulet Lliuró y la bella señorita Joaquina Prat Corominas, sobrina de nuestro querido amigo y correligionario don Miguel Corominas, propietario de San Miguel de Campmajor.

Una eterna luna de miel para los nuevos esposos.

«Gran Hotel del Comercio».—Próxima reforma dirigida por los señores Ila y Moré.

Al paso por nuestra provincia de la notable compañía liliupuziana de ópera dirigida por el Comendador Ernesto Guerra, ingresó en la misma un muchacho de Figueras que posee excelente voz y una gran afición por el arte.

Políticas

Anteayer tuvo lugar en Barcelona la fiesta con que el «Comité de Propaganda» de la Juventud Tradicionalista de la ciudad condal celebró el primer aniversario de su fundación.

Por la mañana se celebró una solemne misa de Comunión en la iglesia parroquial de San Cucufate, que se vió muy concurrida.

A la una de la tarde se celebró un banquete en el Restaurant «La Terrassa» al que concurrirón más de 200 comensales, cuyo banquete dedicaba el Comité á los diputados tradicionalistas Sres. Llosas é Iglesias como homenaje á sus brillantes campañas parlamentarias.

Presidió como capellán de la Juventud Tradicionalista, el Rdo. doctor Lisbona, quien tenía á su derecha al diputado por este distrito don Dalmacio Iglesias; al jefe tradicionalista de esta provincia y propietario de EL NORTE don Manuel Bonmatí; al vice-presidente de la Diputación Provincial de Barcelona, don Luís Argemí; al presidente del Comité de Propaganda de la Juventud Tradicionalista y del Círculo Tradicionalista de S. Martín, don Juan M. Roma; al presidente de la Junta Provincial barcelonesa, señor Pericas, y al señor Sugrañes, también de aquella Junta Provincial.

A su izquierda estaban el Excelentísimo señor Duque de Solferino, Jefe Regional; el señor Vilahur diputado provincial por Gerona; el señor de Solá, diputado provincial por Olot; don Bartolomé Trias, presidente de la Juventud Tradicionalista de Barcelona; don Pedro Vives, presidente del Círculo Tradicionalista, y don Miguel Junyent, ex diputado á Cortes.

Había comisiones de Capellades, Gerona, Igualada, S. Feliu de Llobregat, Badalona, Sarriá, Mataró, Reus, Olot, Arenys de Mar, Manresa, Palma de Mallorca, Valencia, Sabadell, Granollers, Tarragona, Tarrasa, Berga y otras, además de las del Patronato Tradicionalista Obrero de Santa Madrona y demás Sociedades tradicionalistas de Barcelona y su llano.

Formaban parte de la representación de Gerona, además de los señores Bonmatí y Vilahur, don Enrique Gifre y don José M.^a Noguera, de la Junta Provincial; y don Joaquín Font y Far-

gas, Rdo. don José Freixas y otros respetables correligionarios.

También estaban representados la mayor parte de los periódicos tracionalistas de España.

Pronunciaron elocuentes brindis don Juan M. Roma, de Barcelona, D. Vicente Carbó, de Olot; don Joaquín Font y Fargas, y el diputado provincial don José M.^a Vilahur, de esta capital; el Rdo. don Pedro Lisbona, don Miguel Junyent y D. Luís Argemí.

Al levantarse el elocuente diputado por Gerona, D. Dalmacio Iglesias, se le tributó una grandiosa ovación. El discurso del Sr. Iglesias, brillante como todos los suyos, puede resumirse en los siguientes términos:

Quiero en nombre mio y en el del señor Llosas, mi dignísimo compañero, haceros presente el testimonio de nuestra gratitud y al propio tiempo manifestaros que tanto él como yo no hemos hecho más que cumplir con el mandato imperativo que nos impusieron nuestros electores.

Este homenaje ante todo va dirigido al augusto Caudillo que encarna nuestros ideales; á las Juntas que nos han designado para ocupar un puesto en el Parlamento, y, especialmente, á los tradicionalistas gerundenses que nos han otorgado su representación en Cortes.

Este homenaje corresponde también á los jóvenes propagandistas que han sabido difundir por nuestra región los ideales del Tradicionalismo, preparando de este modo á la opinión para otra lucha más fecunda en resultados positivos.

Y ya que el señor Argemí, nos habla de procedimientos prácticos, yo ofrezco este homenaje á los propagandistas por el hecho que saben combatir en las calles de Barcelona contra los sectarios que insultan á la Religión y se entretienen en repartir hojas impías.

Y singularmente debo ofrecer este homenaje á dos esforzados jóvenes jaimistas que hoy han sido detenidos con motivo de los sucesos ocurridos en las inmediaciones de la iglesia de San Juan de Gracia, provocadas por los radicales con el reparto de dichas hojitas.

Repito que nosotros, los diputados tradicionalistas catalanes, no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber, y tenéis perfecto derecho á exigirnos el cumplimiento del mismo; nosotros, en cambio, nos creemos obligados, no sólo al cumplimiento del deber, si que también al sacrificio, si éste es necesario para la defensa de los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

Jamás seremos traidores ni paniguados; todo lo sacrificaremos en aras de nuestros ideales.

Por eso, si cuando se discutía la famosa ley del Cándido era preciso llegar al sacrificio, nosotros llegamos á él, porque entonces el sacrificio para los diputados jaimistas era un verdadero deber.

Y no podía suceder de otro modo, porque se trataba de una ley inicua y opresora que representaba una enormidad.

Esta ley nos deshonra ante Europa, porque no tenía precedentes en los anales de la legislación comparada de los países civilizados. Y combatimos esa ley por la gravedad que encierra, pues, según el señor Aura Boronat, ella es el primer paso para la implantación de la libertad de cultos en España.

Trata de la libertad de cultos, di-

Centro Barcelonés de Seguros

Ramo de Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887.—Inscrito en el Ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910.

Dirección general: *Carmen, 42, 1.^o—BARCELONA*

Pueden los mozos asegurarse á este Centro por la cantidad de **SETECIANTAS CINCUENTA PESETAS** que podrán depositar en donde quieran concediéndoles un plazo para pagar los depósitos; sin aumento de cuota.

Redime este Centro á los excedentes de cupo que sean llamados á las filas para cubrir bajas.

Para informes y suscripciones, á la Dirección ó al Sr. Delegado:

D. Pedro Mr. Carré, Forsa, 8, — GERONA

Anuncio autorizado por la Comaría de Seguros en 27 de Octubre de 1910.

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía).—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, **Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.^o—2.^o**—(Frente á la Administración de Correos).

ciendo que la inventó Juliano el Apóstata, que fué el primer liberal predecesor de Canalejas para perseguir á los cristianos.

La libertad nació en el Calvario, á la sombra de la Cruz, y se extendió por todo el mundo para hacer verdaderamente libres á los individuos y á los pueblos.

Dice que en frente de los Césares paganos hay los reyes cristianos que cuentan con el apoyo del pueblo y sabrán cumplir, cuando llegue la hora, el testamento de Isabel la Católica, y entonces el Africa será civilizada, no por las cocottes como pretenden algunos gobernantes que siguen la moda francesa, sino por los misioneros españoles.

Los jóvenes jaimistas tienen el valor acreditado, pues harío sé que saben luchar contra los enemigos de la Religión y de la Patria.

Es presiso que El Correo Catalán salga triunfante y hay que contribuir á la suscripción iniciada para dotarle de una gran rotativa.

Los diputados tradicionalistas catalanes lucharán siempre contra las arbitrariedades y farsas del sistema liberal.

Los aplausos que se me han tributado yo los transmito á Frohsdorf, y digo á nuestro augusto Caudillo: Dalmacio Iglesias jamás retrocederá en la defensa de las santas tradiciones.

El señor Iglesias escuchó delirantes aplausos durante su peroración.

El señor Duque de Solferino dió las gracias, en sentidas frases, en nombre de nuestro Augusto Jefe, á cuantos habían tomado parte en el acto, siendo acogidas sus palabras con entusiastas aplausos.

Nuestro amigo señor Llosas que, como indicamos anteriormente, no pudo asistir á la fiesta, por enfermedad se adhirió á la misma con una entusiasta carta que leyó el señor Roma.

Al final del banquete se cursó el siguiente telegrama:

«Samaniego.—Hotel Castiglione.—París.—Doscientos jaimistas catalanes festejando banquete aniversario constitución Comité jóvenes propaganda y homenaje a diputados Iglesias y Llosas renuevan Señor inquebrantable entusiasta adhesión.—Solferino.—Iglesias.»

Por la noche se celebró en el Círculo Tradicionalista una solemne velada que se vió muy concurrida y en la que reinó extraordinario entusiasmo.

Nuestra felicitación al Comité de Propaganda de Barcelona y á los diputados homenajeados.

Religiosas

Esta noche la Adoración Nocturna

de esta ciudad celebrará, en la iglesia del Seminario, la Vigilia ordinaria del mes de febrero.

El Consejo directivo de la misma ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidente, don José Cullell; Tesorero, don Ramón Llapart; Vocales, don Miquel Planas, don Ernesto Vivas y don Miguel Muela; Secretario, don Miguel Geli; Jefe de turno, don Pedro Coma, y Secretario de turno, don Isidoro Rueda.

Mañana, en la misa de 8 y media empezarán en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen de esta capital los devotos ejercicios de los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José, que cada domingo se celebrarán á la misma hora.

Día religioso

SANTORAL

FEBRERO

4

S. Andrés Corsino ob. y cf.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Sagrado C. de Jesús. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 4 á las 6.

Iglesia del Sagrado Corazón.

Día 5, primer domingo de mes: Por la mañana, á las 8, misa de Comunión general. Por la tarde, á las 5 y media, exposición de S. D. M., trisagio, ejercicios propios del día, sermón por un Padre de la Compañía, bendición y reserva.

El propio domingo dará comienzo durante las misas de 6 y 8 la función de los **Siete Domingos** dedicados á San José.

APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado FEBRERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

Los intereses religiosos en España.

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, por la salvaguardia de los intereses religiosos en España.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Orar y mortificarme para obtener la protección de Dios para España.

MAÑANA
Domingo.—San Felipe de Jesús, mr,

Cambios

Facilitados por la casa Vda. de Mateu
Día 3 de Febrero de 1911
Deuda Int. 4 por 100 fin de mes. 83'97
» 4 » contado. 88'65
» Amor. 5 por 100, contado. 102'20
» 4 » » 93'20

Table with financial data: Acciones f-c. de Alicante, fin mes. 94'70; f-c. Norte, de España, id. 90'70; f-c. Andaluces. 58'00; f-c. de Orense. 19'00; Banco Hispano-Colonial. 65'00; Oblig. Deuda Municipal, 1899-05. 94'50; 1906. 94'25; f-c. Almansa á P. y T. 5'1/2. 96'15; f-c. Villalva á Segovia 4 1/2. 98'15; f-c. Tur-Bar. F. 2 y 1 1/2. 58'75; f-c. M. Z. y A. 4 y 1/2. 103'75; f-c. M. Z. y A. 4 1/2. 96'25; Tabacos de Filipinas. 4 1/2. 101'25; Puerto de Barcelona. 4 1/2. 108'00

Table with financial data: BOLSA DE PARIS
Deuda exterior, 4 100. 94'10; Rus. 5 100. 105'85; Rca. Haiti, 6 por 100. 51'00; Alicante. 417; Acciones Norte de España. 398; Andaluces. 285; Francos. 790

Table with financial data: BOLSA DE LONDRES
Venezuela Diplomático. 58'75; Colombia. 45'00; San Salvador 6 por 100. 97'00; Cédulas Argentina 6 por 100. 1910. 44'75; Libras. 27'30

VIUDA DE A. MATEU

Plaza del Oli. - Gerona

Boisa - Valores - Cupones

Compra y venta al contado de toda clase de Rentas Extranjeras. Queda abierta la negociación de los cupones Salvador, 6 por 100; Argentinas, 6 por 100; Brasil, 4 por 100; Japones, 4 y medio por 100; Uruguay, 3 y medio por 100.

Descuento de cupones

extranjeros

Libre de comisión

Información telegráfica y telefónica

Extranjero

París 3

Fiesta conmemorativa

Niza.—Se ha celebrado con extraordinaria brillantez el 50.º aniversario de la anexión á Francia de esta población.

Asistieron todas las autoridades.

Anarquista detenido

Nápoles.—La policía ha detenido en una casa de huéspedes al anarquista ruso apodado Peter the Painter, complicado en el asunto Houdaditch, de Londres.

Esta detención débese al extraordinario parecido con el original de unos retratos de aquel anarquista que estaban en poder de la policía italiana.

Accidente marítimo

Roma.—Durante los ejercicios que practicaba la brigada torpedista en Vaiguaró estalló un torpedo, resultando tres oficiales muertos y varios soldados heridos de gravedad.

La peste

Karbin.—En cuatro inmensos pozos se depositan los cadáveres de los apesados, se les rocía con petróleo y á los pocos momentos el fuego reduce á cenizas á las víctimas de la incuria del Gobierno ruso, que ha dejado abandonados á su negligencia y suciedad á los chinos instalados en Karbin.

La virulencia de la peste excede á toda imaginación. Hay gente que se cree en excelente estado de salud, y de pronto sube su temperatura á más de 40 grados, muriendo en menos de dos ó tres horas.

Por término medio mueren en Karbin 150 personas diariamente la mitad en los hospitales y los demás en las calles.

En el barrio chino el número de muertos asciende á 3,422.

La peste se propaga á Mukden. Las regiones infestadas quedan despobladas.

Protesta

Roma.—Los periódicos católicos protestan de que D'Annunzio presente su nueva obra San Sebastián, en forma profana.

El Parlamento italiano

Roma.—El debate planteado en la Cámara sobre las subsistencias ha degenerado en discusión política, aprobando 261 votos contra 86 la conducta del Gobierno.

Después se leyó un exhorto pidiendo permiso para procesar al diputado Montagna, presidente de la Sociedad

de alcoholes, que ha defraudado á la Hacienda má de millón y medio de libras.

Barcelona 3

Despues del temporal.— Noticias varias

—El Poble Catalá publica una alocución para abrir una suscripción popular con que socorrer á las familias de los pescadores fallecidos.

—Esta mañana, á las once, apareció flotando en las aguas, en la playa de Casa Antúnez el cadáver de un hombre. Momentos despues averiguose que el ahogado era Agustín Formiguera, tripulante de una barca pescadora de Caldetas que sufrió las consecuencias del temporal.

—La autoridad de Marina de esta provincia ha dado cuenta á la superioridad de los heroicos servicios prestados con motivo del reciente temporal por los capitanes de los remolcadores «Montserrat» y «Cataluña» y por el vaporcito «Bomba número 1».

También elogia y recomienda al comandante de Marina á los prácticos de este puerto.

—De las 36 barcas de Badalona, Mongat y Masnou se han perdido muchas, pudiendo salvarse los tripulantes. De dos de ellas, «Rosa-Carmen» y la «San Anastasio», se sabe que han naufragado junto con sus tripulantes.

Madrid, 3

Consejo aplazado.—Firma de don Alfonso.—Lo que dice Canalejas.

El Consejo de ministros presidido por don Alfonso no se ha celebrado esta mañana, como de costumbre, por encontrarse el monarca en el Pardo, cazando.

El Consejo se celebrará á las seis y media de la tarde.

Será muy breve.

Ha dicho el señor Canalejas que el ministro de la Gobernación someterá á la firma de don Alfonso los decretos siguientes:

Confirmando en el cargo de comisario general de policía de Barcelona al señor Millán Astray.

Nombrando inspector general de policía de Barcelona á don Wenceslao Retana.

Para la Comisaría general de policía de Madrid se nombra un magistrado de la Audiencia de Badajoz, cuyo nombre no ha facilitado el presidente.

El comisario general interino de Ma-

dríd, señor Martínez Campos, vuelve á la secretaría de la Jefatura de policía de Madrid.

Al señor Martínez Campos, para reunir las condiciones legales de ascenso; con carácter definitivo, al cargo de comisario general de policía, le faltaban cumplir dos meses en el destino que actualmente desempeña.

La indicación de que á la Comisaría general de Madrid se ha destinado á un funcionario de la carrera judicial, ha partido del comisario general señor Fernández Llano, que desea verse asistido en el desempeño de sus funciones de una persona experta en la interpretación y aplicación de las leyes y reglamentos que tienen relación con la Jefatura de policía.

De otros departamentos no sabe nada el señor Canalejas, aparte el señor Valerino, que llevará algunos decretos si habrá algo de firma para don Alfonso.

Sospechoso detenido

Avila.—Ha sido detenido un sujeto de quien se sospecha sea el autor del robo cometido en la Delegación de Hacienda.

Los remolacheros

Zaragoza.—Numerosos remolacheros, presididos por Felipe Onde, egri-cultor de Cuarte, se han reunido en asamblea, acordando las siguientes bases:

1.ª Pedir á la Sociedad General Azucarera que cumpla los compromisos contraídos de que mientras exista el privilegio de la ley Osma se pague la remolacha á 40 pesetas tonelada.

2.ª Caso de no acceder, que los Municipios interesados, los Sindicatos, las Asociaciones y todas las entidades agrícolas telegrafíen al Gobierno denunciando la ley por incumplimiento, autorizado el libre cultivo.

3.ª Crear una sociedad cooperativa de lebradores remolacheros que ponga tipo al precio de la remolacha.

Se nombró una Comisión que ejecutó este acuerdo.

Descarrilamiento

Vigo.—Entre las estaciones de Arbós y Nieves se atravesó en la vía una vaca, en el momento de pasar un tren de mercancías, haciendo descarrilar tres vagones.

No hubo desgracia personal. El correo descendente tuvo que detenerse, por encontrar atravesado en la vía uno de los vagones.

Llamó la atención que el tren del Norte no trajera la correspondencia.

El temporal

En Tarragona

Tarragona.—El alcalde de Cambrils comunica que las desgracias ocurridas en la playa de Cambrils y Hospitalet, debidas al temporal, han sido dos barcas pesqueras destrozadas, desapareciendo 15 individuos que la tripulaban.

El alcalde de Ametlla dice que en aquellas costas naufragaron la noche del 31 tres lanchas, una con motor de vapor, ahogándose todos los tripulantes de las mismas. Fué levantado el cadáver de uno y se ignora el paradero de los demás.

Con este motivo se suspendieron los festejos, dedicándose el importe para socorrer á las víctimas.

En Valencia

Valencia.—Ha regresado de Sagunto el alférez de navío señor Hontoria, que fué á instruir diligencias con motivo del naufragio del vapor «Abanto», del que solo se ve la chimenea y parte del palo mayor.

Cargaba veinte mil toneladas de mineral.

Han aparecido once cadáveres que han sido identificados faltando otros tantos, incluso el del capitán y su esposa, que también iba á bordo.

Espérase salvar al «Somorrostro», cuando amaine el temporal.

Tiene roto el timón y presenta dos vías de agua por bajo de la línea de flotación.

En un bote llegaron cinco tripulantes á quienes las autoridades impidieron que regresaran al barco.

En Sagunto

—Sagunto.—Han aparecido varios cadáveres, entre ellos el del capitán del «Abanto».

Como el temporal ha amainado, adelantan mucho los trabajos de la brigada de socorros.

El «Somorrostro» y el «Mendi» continúan en el mismo estado.

En Pamplona

Pamplona.—En muchos pueblos de la montaña empiezan á sentirse los efectos de los últimos temporales.

Se nota la carencia de forraje para el ganado, pues los campos continúan cubiertos de nieve.

Aumenta la emigración para la Argentina y Méjico, particularmente de mozos de diez y ocho y veinte años.

Cacería

Se organiza para uno de estos días, en la finca Los Llanos, propiedad del

marqués de Larios, una cacería, á la que asistirán distinguidas personalidades.

Los catarros de Cobián

El Sr. Cobián se encuentra acatarrado y por esta causa ha tenido que guardar cama.

El Consejo que debía celebrarse mañana en su domicilio se ha aplazado por esta causa hasta el lunes.

La recaudación

La recaudación obtenida durante el mes de Enero ha tenido un aumento de 600,000 ptas. con relación á lo recaudado en igual período del año anterior.

La situación en Portugal.—Nuestra intervención.

La prensa extremeña recientemente llegada á Madrid habla extensamente del paso por Badajoz de dos generales ingleses después de haber estado en Lisboa, donde, lo mismo que en España, han conservado riguroso incógnito.

Un periódico de Badajoz dice lo siguiente:

«Los dos generales ingleses fueron comisionados por su Gobierno para estudiar la situación por que atraviesa Portugal. Llegaron á Lisboa hace días, como simple particulares, y exactos cumplidores, encontraron un estado anormalísimo en la política: el ejército indisciplinado por completo, hasta el punto de desacatar las órdenes de los superiores, y el pueblo desacatando también toda ley; el comercio paralizado y la propiedad no respetada. Muchos de los jefes del ejército continúan fieles al rey don Manuel.»

Estas informaciones las ha desmentido rotundamente el señor Canalejas. Ni él ni ningún ministro tiene noticia alguna relacionada con el viaje de los referidos generales, ni cree que hayan saludado al gobernador militar de Badajoz.

Ocorre ahora—decía el señor Canalejas—lo que ocurría hace unos meses: entonces todo era hablar de operaciones en Marruecos; no bastaban las más completas negativas, asegurando que tales rumores y alarmas no tenían ningún fundamento. Ahora, por lo visto, la han dado con este tema de la intervención en Portugal.

Visitas de cumplimiento

Coruña.—El embajador de Inglaterra y el almirante, devolvieron la visita al señor Montero Ríos, quien les obsequió en su finca de Lourizán con un banquete, al que asistieron las autoridades de la Coruña y personas de significación del distrito.

Imprenta y Libreria del Carmen



Ciudadanos, 20--GERONA

Cartetas de visita, Programas, Esquelas, Recordatorios, Carnets, Obras y Revistas, Objetos de escritorio, Devocionarios, Obras de texto, Objetos para regalo, Papeleria y Articulos religiosos.
Material moderno y completísimo. -- Economía y perfección.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Línea de Barcelona a Francia por vía Interior

Trenes descendentes

Febrero de 1911

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Flassá		Gerona		Empalme		Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Gerona		Flassá		Figueras		Cerbere Llegada		
		LI	S	LI	S	LI	S	LI	S				LI	S	LI	S	LI	S			
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'03	10'13	10'34
Ligero											Correo	7'20	9'45	9'43	10'37						11'44
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'33	7'44	10'30	Ligero			7'54	10	11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43		14'23	Mercancías	9'40	11'11	11'12	11'45	11'43	12'07	12'03	12'39	12'40	13'22
Ligero								11'12	12'05	12'03	Expreso			11'31	13'49						
Mercancías	8'55	10'38	10'58	12'22	12'40	13'23					Mercancías	12'13	15'02	15'10	18'07	18'13	18'44	18'47	17'40	17'47	19'19
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	13'33	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'43	17'09	17'15	17'53	17'56	19'23	Correo	17'15	19'36	19'40	20'29						
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'23	16'56	17'23	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	18'43	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Expreso										

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'43 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb. y domin.)	9'05	15'01	18'00
Llegan a S. Feliu de Pallarols	9'11	(sáb.)	11'06	17'09	20'11
Llegan a Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30

FERROCARRIL DE FLASSÁ A PALAMÓS (* Solo los Domingos)

Salen de Flassá	6'20	9'40	12'20	14'45	17'15	18'05
Llegan a Palamós	8'45	12'03	14'48	17'23	19'45	21'00
Salen de Palamós	3'15	5'30	8'15	11'35	13'55	15'30
Llegan a Flassá	5'38	7'52	11'10	14'00	16'20	17'35

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

Salen de Gerona	7'05	9'10	11'55	15'35	17'50
Llegan a S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45
Llegan a Gerona	6'18	8'18	14'36	16'48	19'40

FERROCARRIL DE FLASSÁ A PALAMÓS (* Solo los Domingos)

Salen de Flassá	6'20	9'40	12'20	14'45	17'15	18'05
Llegan a Palamós	8'45	12'03	14'48	17'23	19'45	21'00
Salen de Palamós	3'15	5'30	8'15	11'35	13'55	15'30
Llegan a Flassá	5'38	7'52	11'10	14'00	16'20	17'35

RELOJERIA de
Viuda e hijo de J. Maner
Se ha establecido
Cori-Real, núm. 8



Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA
para traslados de restos a todas partes
Aludes de todos precios
Sarcófagos y Urnas
EMBALSAMAMIENTOS
Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 13
GERONA.

Juan Juanola. -- Sastre
Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

VINOS de mesa de 35 á 45 cts. litro
» generosos desde 1 á 2 pts. litro
» espumosos » 2'50 á 9 pts. litro.
Luis G. Soler
Sirvese á domicilio Ciudadanos, 11.

Pensionado Católico
Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.
Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas
Sitio cent. 100.—Precios económicos
Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha.—MADRID.

Armería de Cayetano Carbó
Platería, 30, esquina--Gerona
Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas. Revólvers y pistolas. Cartuchos central. Fouché de todos calibres. Fólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».
Para la construcción de armas se reciben toda clase de encargos.

Obra interesante
La Voz de la Iglesia y la Unión de los Católicos
por el Rdo. José Burch Ventós.
—De venta en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20
precio 2 ptas.

Chocolates Torrent
Bañolas (Gerona)
Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa
Especialidad en molendas de encargo
Precios: desde Ptas. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. Los 400 gramos

FUMADORS!
Es ja hora que us despreocupén y no donguén credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n els seus papers de fumar propietats medicinals que ne tenen ni han fingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.
Si voleu fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS premiat en l'exposició Universal de París en 1889 y en la de Barcelona en 1888.
—Se ven per tot arreu.
40 anys d'èxit creixent es sa millor recomandació

EL NORTE
Diario Tradicionalista
Suscripción: Pesetas 4 trimestre. Por anualidades 15 pesetas.
Información completa. -- Corresponsales en las principales poblaciones

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS
AFOBOADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.
Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.
De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm 17 —GERONA.—Teléfono, núm. 65.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería, Aderezos completos, Sortijas, Cadenas y Collares, Aretes. Orfebrería, Servicios de mesa, Cálcaes, Artículos de regalos, Medallas.
RELOJERIA—Relojes en oro y plata, marca Longinos, Relojes sobre mesa y pared
Optica:
Anteojos y lentes en oro y metal, Gemelos prismáticos Ilaagavistas, Termómetros y Barómetros
Se despachan á las pocas horas los anteojos de combinación.

FUMADORS!
volem conservar vostra salut, fumeu l'acre i sítat e higiènic
PAPER JORDA

COLECCIÓN ENCICLOPEDIA MANUALES SOLER
LIBRO MANUAL DE LECTURA I
CONCEPTOS ENCICLOPÉDICOS
ESTRUCTURA AUTÓRITA DE BILLETES
EN LAS CASAS PARTICULARES
AUTORES EMINENTES
2000 SUSCRIPCIÓN ORDINARIA
—Se ven per tot arreu.